Dirección y Administración Doctor Chirino, 6

«El Partido Comunista, para ser fuerte, tiene que llegar a la «DISOLU-CION INMEDIATA DE TODOS LOS GRUPOS, SIN EXCEPCION, FORMA-DOS SOBRE TAL O CUAL PLATA-FORMA», so pena «DE EXCLUSION INMEDIATA E INCONDICIONAL DEL PARTIDO.»

(LENIN.)



UNIDAD Y FRENTE POPULAR

Tal ha Sido el Signo de la Conferencia Provincial del P. Comunista de Cuenca

La lucha heroica que está sosteniendo el pueblo español por la independencia de España, hoy hollada criminalmente en su medio territorial por el fascismo medioeval de Hitler y Mussolini, encuentra al Partido Comunista siempre dispuesto a ocupar el lugar de combate que la historia le tiene reservado, para lograr el pan, la libertad, y la cultura a que el pueblo productor y antifascista tiene derecho.

Es por ello, que el Partido Comunista ha realizado recientemente su Conferencia Provincial, orientada por el programa claro e irrebatible del C. Central de nuestro Partido, del cual ha extraído las armas políticas que han de colocar al pueblo de Cuenca entre los primeros y más acérrimos colaboradores del Gobierno del Frente Popular en la consecución de la victoria.

Esta Conferencia ha sido magnifica en sus resultados positivos. En primer término, porque ha dotado a nuestro Partido en la provincia de una dirección de suficiente responsabilidad política y honradez proletaria, dándole amplitud y normas para liquidar todo vestigio sectario y personalista que hebía en el anterior Comité, el cual había impedido en esa forma, que la bandera de Unidad y del Frente Pcpular fuera menospreciada en su parte práctica por éste, y desconfiara al mismo tiempo de la capacidad constructiva y revolucionaria de los militantes obreros y campesinos honrados, que hacen los más grandes esfuerzos para conducir al pueblo conquense a una mayor participación en la defensa de los intereses comunes, tanto de la retaguardia como de los frentes de Guerra.

Esta Conferencia ha señalado con justeza la necesidad de hacer audazmente el esfuerzo que sea preciso, para que, en poco tiempo, la unidad de acción entre el Partido Comunista y el Partido Socialista sea un hecho, creando en Cuenca y en todos los pueblos, los Comités de Enlace de los dos grandes Partidos Obreros que nos conduzcan a la unidad definitiva.

Unidad que debe asegurar la marcha de los Comités de Frente Popular en el que participen los Partidos Republica-nos, las organizaciones sindicales C. N. T., y U. G. T. y demás organizaciones antifascistas en apoyo del Gobierno

Unidad que debe asegurar que los campesinos y trabajadores agrícolas marchen de común acuerdo en la producción del campo; revisando y asegurando que a los campesinos no se les robe ni un solo grano de trigo y que éstos puedan trabajar la tierra en colectividad o individualmente-según sea su propio deseo-constituyendo cooperativas de producción y de consumo, y así tendrán interés en producir más y mejor para la guerra.

Unidad de acción de los dos Partidos, y Frente Popular activo, que impida que en los pueblos se erijan nuevamente los antiguos caciques enemigos del pueblo. En fin, Unidad de Acción para crear las Brigadas de Choque en las villas y pueblos que ayuden a los campesinos a levantar rápidamente la cosecha. Unidad de acción que permita revivir la poca industria existente y tesoneramente crear otras nuevas que hoy sirvan los intereses de la guerra, y mañana, en la reconstrucción de España, vivir una vida nueva y feliz en el trabajo y en la cultura.

CUENCA ROJA saluda, pues, a la gran Conferencia de nuestro Partido que ha sabido, autocríticamente, corregir sus errores y dar un programa de tareas concretas que conducirá a nuestro pueblo por el camino de la victoria final.

¡Hagamos honor, en la retaguardia, a los valientes sol-

dados del pueblo!

¡Reforzad las filas del Partido Comunista para la aplicación del programa de la victoria! ¿ nour.

Informe del Secretariado general del Comité Provincial

Según estaba anunciado, el dia 11, a las diez de la mafiana, dió comienzo la apertura de la Con-

Núm. 15 cts.

Se procede a nombrar la presidencia de honor. Los delegados, con una salva de aplausos, eligen a LENIN, STALIN, VOROCHI-LOV, MANUILSKI, DIMITTROF. PEPE DIAZ, «PASIONARIA», CO. MITE CENTRAL, HANES BEIM LER, ANDRES MARTY, VICTO-RIANO CRESPO, PEDRO BENI-TO VILLALBA, GUSTAVO AYA-LA, SAHUQUILLO, ZAPIRAIN, CUESTA, MEDRANO, A LA BRI-GADA INTERNACIONAL, A TO-DOS LOS CAIDOS EN LOS FRENTES Y A LAS MUJERES Y NIÑOS VICTIMAS DE LA ME TRALLA FASCISTA.

A continuación se constituyen las mesas que han de presidir los días de la Conferencia, y que sen por este orden: 1.ª sesión: Delegados de Las Mesas, Arcas y Taran cón. 2.ª sesión: Cuenca, Villatba de la Sierra y Belmonie. 3.ª sesión: San Clemenie, Pedrofieras y Tribaldos.

La situación política en la Provincia, empieza diciendo, es desastrosa. Anteriormente al mavimiento, la Provincia estaba bajo la tirania de Fanjul, Cuartero, Goicoehea, etc. etc. Estos criminales tenían montado un tingrado político que impedian a los trabajadores poder expresar su voluntad. Si alguno trataba de hacerlo se le amenazaba con el hambre, la Guardia Civil y el presidio, aún los mismos que hoy están dentro de las Organizaciones Sindicales y Partidos pasearon por Cuenca, cirios en Cofradias y Hermandades religiosas. Ha habido pueblos que no han dado ni un solo voto en las elecciones a las izquierdas.

A partir del movimiente, algunos pueblos se han visto saqueados por bandas de forajidos, sin respeo pare nadie ni para nada.

Poco se ha hecho en la Provincia por ayudar al Gobierno a hacer una buena política de Guerra. En el Declutamiento de las quintas del 31 al 36 han existido elementos que se llaman revolucionarlos empeñados en que no surtiera dicho llamamiento el efecto que defendía el Gobierno. Al amparo de las Organizaciones han quedado rezagados individuos obligados a la incorporación a filas, enrolándose donde mejor les pareciera.

TAREAS DE ORGANIZACION. -Reconocemos que nuestro Partido ha aumentado en afiliados considerablemente, pero por desgracia no se ha trabajado en la debida intensidad. La base del Partido no ha trabajado sistemáticamente para capacitarse. Si errores ha habido en la base, no menos han existido en el Comité Provincial, ya que no se ha trabajado ni colectiva ni individualmente.

Nosotros reconocemos que hay mucho que hacer en estos momentos de guerra. La constitución de fracciones sindicales, la ayuda al S. R. I y a los A. U. S. y toda una labor previa para capacitar a los obreros y campesinos es tarea de un buen militante. En la Secretaría agraria hay que orientar a los campesinos bajo nuestra línea politica y hacer de cada afiliado un obrero de choque que a su vez sea defensor de los intereses de arrendatarios y pequeños propietarios.

INCORPORACION DE LA MU-JER AL PARTIDO.-Poco se ha hecho en favor de la mujer, hemos de desarrollar un trabajo airededor de la misma encarifiándola con nuestro partido y prestándole nuestra confianza hasta lograr una mulibertad para después darnos el régimen que quiera el pueblo.

AYUDA AL EJERCITO POPU-LAR.-A toda costa evitaremos que se malogren los acertados acuerdos del Gobierno; antes al contrario, hemos de prestarle toda nuestra avuda aportando hombres para las brigadas de reserva y haciendo que nadie sino él ordene reclutamientos a fin de que no queden emboscados en la retaguardia. El Partido Comunista forjó el glorioso 5.º Regimiento indicio de la victoria, el cual dió al Gobierno más de 65.000 hombres disciplinados. Con nuestro ejemplo influiremos para que todos los ciudadanos cumplan con los deberes para con nuestra Patria. Nuestra consigna será: Ni un solo hombre inactivo. Todos baja el mando y el control del Gobierno.

AYUDA A LOS CAMPESI-NOS.-Siendo esta Región conquense la mayor parte minifundista, hemos de estudiar detenidamente el carácter de nuestros campesinos. Estos nunca se vieron lib es de los l maios tratos de los Patronos quie-

La unidad de voluntad y la unidad de acción de todos los mi-mbros del Partido es condición indispensable, sin la cual no se concibe pi un Partido unido, ni una disciplina férrea dentro del Partido.

(STALIN.)

jer activa, luchadora y antifascista. Solamente hemos formado algunos comités de Mujeres Antifascistas.

AYUDA A LA JUVENTUD.-La juventud, fuerza de choque, no puede marchar a la deriva. Hemos de comprender que estos jóvenes serán los hombres del mañana. De nuestro partido tienen que salir antes que de ningún otro las iniciativas que marquen paso firme a realizar por los jóvenes, para acelerar la victoria.

CARACTER DE NUESTRA LUCHA. - Hemos de convencer a la gran masa antifascista que nuestra lucha es por la independencia y por la creación de una República democrática de nuevo tipo y profundo avance social. Comunistas, Socialistas, Republicanos, Anarquistas y Católicos, hemos de luchar por arrojar a los invasores de nuestra Patria y conquistar nuestra

nes les hacian trabajar de sol a sol y con jornales de hambre. A partir del movimiento, la tierra ha pasado a poder del trabajador quien la cultivará sin coacciones de nadie. Como marxistas somos amantes de la colectividad, pero no por la violencia. Hay que llevar al campesino al convencimiento de que en la colectividad radica la defensa de sus intereses. En el momento actual lo que nos interesa es trabajar la tierra para que produzca más y mejor ya sea individual o colectivamente, pero sin que quede un palmo de tierra sin laborar. Formaremos las brigadas de choque que ayudaran en todo momento a la recolección a fin de que la cosecha no pase a manos de los incontrolables. La cosecha es sagrada y producto de guerra y por tanto hay que defen-

(Sigue en 2.ª página.)

del Comité Provincial

(Viene de 1.ª página) derla de cualquier atropello hasta recojer el último grano.

INDUSTRIA DE GUERRA. - En la Provincia tenemos algunas minas de carbón y de sal, algunas minas que hacen falta para la guerra. Debe ponérselas en explotación, y bajo el máximo rendimiento quitaríamos muchos brazos al paro forzoso. Existe también la industria de la madera industria que debe controlar el Gobierno a fin de utilizarla como beneficio para la

COMO AYUDAR NUESTRA PROVINCIA A GANAR LA GUE-RRA.—En nuestra provincia podemos hacer mucho más para ganar la guerra. ¿De qué manera?. Poniéndonos todos al lado del Gobien para que nadie pueda sabotear sus órdenes y denunciando a los emboscados que por medio de padrino y organizaciones quedan libres de compromiso que la causa les requiere. Organizaremos en Cuenca y su provincia brigadas para movilizar a todos los gandules que pasean por las calles y pla-

En los pueblos hay bastantes reservas de material humano que debe ser útil para la guerra. Por las calles de la capital existen muchachas que no hacen absolutamente nada en ayuda de la guerra. ·Nuestra consigna es la movilización de toda la juventud. Nuestra ayuda a Madrid no ha sido todo lo intensa que debiera, hay quie nes tienen más de lo necesario y esto es injusto, cuando el heróico pueblo madrileño esta asediado por los fascistas. Madrid es zona de de guerra y Cuenca no.

Si preciso fuera debemos llegar a hacer una sola comida ya que todo lo que hagamos en ayuda de Madrid será poco. Imitemos a los camaradas de Verdelpino de Huete, y Villamayor de Santiago que han enviado a Madrid camiones repletos de viveres. Que no se acueste ningún antifascistas sin preguntarse él mismo que ha hecho en ese día para ganar la guerra.

RELACIONES CON LAS DE MÁS ORGANIZACIONES Nues tras relaciones con los compañeros Socialistas, Republicanos y Centrales Sindicales serán cada día más cordiales. Hemos de llegar a la formación del Partido único del proletariado para que acelere el triunfo antifascista. La unidad contribuirá a aplastar el espionaje y a luchar contra las bandas de incontrolables.

AYUDA AL SOCORRO ROJO INTERNACIONAL Y A LOS AMI-

GOS DE LA U. S. -No podemos perder de vista que el S. R I. presta a la guerra una gran ayuda; el S. R. I. es hoy la Cruz Roja proletaria. Ha formado Hospitales, ha recogido a los heridos y ha creado una red sanitaria desde los frentes hasta la retaguardia Ha atendido a los evacuados y socorrido económicamente a todas las victimas del fascismo. Por esto hemos de ser los mejores defensores de dicha institución. En cuanto a la Unión Soviética nadie como ella nos ayuda en esta guerra. Ella nos envia todos los efectivos de guerra, efectivos humanos y víveres y ella recoge en su seno a todas las víctimas de la metralla fascista de una manera desinteresada.

TAREAS DE NUESTRO PAR TIDO.-Nuestro Partido es la mejor garantía para la victoria y para asegurar la marcha de la revolución. Debemos pues, procurar organizarnos de forma potente y disciplinada para realizar todas las tareas que salgan de esta Conferencia Provincial. En primer lugar, tenemos que limpiar nuestro Partido de todos los indeseables que se hayan infiltrado en nuestras filas. Seremos inexorables en la justicia depuradora. Organizaremos la base de nuestro Partido para capacitarnos, crearemos grupos de O. S. R. y las fracciones Sindicales. Hay que desechar los métodos caciquiles del seno de nuestro Partido y crear las escuelas de activistas a fin de sacar hombres capaces de dirigir toda questra política en defensa de la Guerra y de la revolución. Con un Comité Provincial fuerte, activo y capaz de recoger todas las aspiraciones de las masas obreras y campesinas, habremos llevado la linea justa que interpreta nuestro Comité Central.

Hemos de aclarar la falsa concepción de algunos camaradas que nuestros dirigentes deben ser de la capital o del pueblo donde residan. En nuestro Partido tienen cabida dentro de la dirección todos los hombres honrados v activos que quieran al Partido más que a las niñas de sus ojos. Hombres que reunan estas cualidades son los que nos hacen falta sin mirar si son ca talanes, gallegos o andaluces, firmeza, lealtad, cariño y trabajo son condiciones indispensables para former un buen Comité.

Hemos de crear Comarcalesp ara descargar de trabajo al Comité Provincial y tener así un mayor contacto con los campesinos de la provincia, haciendo un trabajo orgánico encaminado a ganar la guerra y hacer la re /olución.

Telegramas cursados

Con motivo de los acuerdos de la Conferencia Provincial 19 junio 1937: «Conferencia Provincial Partido Comunista a Presidente Consejo Mi-

Partido Comunista pide unánime indulto pena muerte reos Villamavoi de Santiago y Villanueva de Alcau-

Conferencia Provincial Partido Comunista de Cuenca a camarada iviinistro de agricultura pone a disposición todos los hombres útiles para la próxima recolección y le alienta a seguir politica agraria de guerra.»

Saludos Comunistas. «Conferencia Provincial Partido Comunista de Cuenca al embajador de la U. R. S. S. en España y le encarece comunique a camarada Stalin testimonio condolencia por la muerte de su querida madre y alienta a seguir dirigiendo proletariado mundial.»

Por aplastamiento fascismo.

«Conferencia Provincial Partido Comunista de Cuenca saluda a Co mité y le promete llevar a la práctica soluciones tomadas dentro línea Partido, así como emprender lucha a muerte contra provocadores.»

Por el robustecimiento del Partido. «Conferencia Provincial Partido Comunista de Cuenca a Presidente Consejo Ministros ratifica su posición firme ayudar al Gobierno de V. E. en seguir política rápida de guerra v de orden revolucionario en la retaguar-

Por una victoria inmediata.

«Conferencia Provincial Partido Comunista Cuenca saluda con orgu- i bandera del antifascismo.»

Informe del Secretariado general Informe del Delegado de Reforma Agraria

Empieza diciendo que el Gobierno está junto a los campesmos y lucha por una vida mejor para ellos. No olvidemos que nuestros camaradas del otro lado de las trincheras tienen jornales de 1,50 y 2-ptas, y que para salir a recoger aceituna, es preciso pagar un tributo.

Somos fervientes partidacios de la colectivización pero no podemos crear colectividades en el aire, sin base alguna que se desmoronen. Las ventajas de la colectivización nacen de la maquinaria. Sólo el empleo de la maquinaria hará renacer la economia agraria. Esta maquinaria no la podemos tener hoy porque el dinero se necesita para construir tanques, cañones y aviones. Cuando el Minis tro de Agricultura se hizo cargo de su Ministerio se encontró con un campo en que reinaba la mayor anarquía. Las fincas incautadas eran despoja das por los llamados Comités y por bandas de salteadores. El camarada Ministro se propuso terminar con todo aquello. La labor comunista queda condensada en el Decreto de 7 de Octubre que nacionaliza la tierra dentro de los limites de nuestra Regublica y legaliza la entrega de tierras a los campesinos.

En Cuenca las fincas incautadas ascienden a 385,000 hectáreas: Apar te de estas tierras entregadas a los campesinos, Reforma Agraria, ha facilitado, abonos, semillas, créditos. Se han entregado 45,000,000 de pesetas y enormes cantidades de abono. En Cuenca se han distribuido 4.000,000 y medio de kilos de superfosfato; 200,000 de semillas de pata tas y 40.000 de garbanzos. El Ministro de Agricultura trabaja hoy por la

formacion de Cooperativas en todos los pueblos, para evitar los abusos de los comerciantes con los «intercambios» y ha creado las Granjas Escuelas donde se capacitarán los trabajadores del campo para la dirección de las fincas incautadas

Hoy luchamos por una agricultura de guerra. Nuestra consigna iué y es ni un palmo de tierra laborable sin cultivar». Junto a ésto debemos mantener un trabajo político orientado en organizar a los obreros agrícolas dentro de la Federación de trabajadores de la tierra; organizar a los pequeños propietarios y medieros dentro de la misma Central Sindical y popularizar las disposiciones del Ministerio de Agricultura para que no exista un solo obrero campesino que no conozca sus derechos y deberes. En cuanto a la próxima recolección hay que considerar a la cosecha como labor de guerra Que no se exijan jornales y que se trabaje cuanto sea posible. Es lamentable ver esas peticiones de jornales de 20 pesetas para los hombres y 15 para las mujeres. Ni la guerra lo consiente ni la economía agrícula de las explotaciones lo permiten. Antes podíamos exigir ésto del propietario para terminar con él; hoy no podemos ahogarnos a nosotros mismos.

Es necesario ir a la constitución de Brigadas de choque y a la formación de grupos de obreros de la Ciudad que se desplacen a los campos ayudando a los campesinos Para realizar esta extraordinaria labor en Cuenca debemos ir a la formación de una Comisión Agraria vigorosa dentro del Comité Provincial del Partido Comunista

interpretan acertad mente la linea.

La politica práctica de los cuadros debe convertirse en preocupación fundamenta! del trabajo interno del partido. Las nuevas tareas y el crecimiento numérico de nuestro Partido exigen nuevos cuadros preparados política e ideológicamente. Es necesario convocar de un modo más continuo las reuniones de activistas del Partido, no solo para estudiar las decisiones emanadas de los Organos superiores de éste sino también para su mejor aplicación y para fijar las tareas concretas de cada Organización ante los acontecimientes más importantes del

Un mejor trabajo colectivo

Hasta ahora el Partido en esta Provincia tropezaba con que en las di-recciones del mismo (Comité Provincial y de Radio) se hacían o se intentaba aplicar la política de nuestro partido por una sola persona. En la mayoría de los casos era un solo compañero el que dirigía todas las Secretarias..

Los Organos dirigentes del Partido de esta Provincia, deben ser amplios Organos de Dirección que trabajen colectivamente; pero siempre sobre la base de una dirección racional del trabajo y según el principio de la responsabilidad personal, es decir, discutiendo todos los problemas de una forma colectiva y respondiendo cada Secretario de sus trabajos. Hay que discutir y resolver conjuntamenie todos los problemas del Partido y llevar con rapidez las decisiones hasta la última organización, cosa que hasta aqui no se ha realizado. Los Radios deberán convocar conferencia del Partido en la que se discutan a fondo los problemas políticos y en general todos los problemas que alectan a sus pueblos, desarrollando la autocritica como arma fundamental de educación y mejoramiento de los métodos de trabajo y corrigiendo sobre la marcha todas las deficiencias existentes; pero nunca coger las debilidades o equivocaciones que pudieran existir para hacer una labor de censuras perniciosas contra la dirección del Partido.

La Conferencia afirma su voluntad inquebrantable de llevar a la realización práctica las resoluciones y las tareas para el mejor desarrollo de nuestro Partido en esta Provincia y

para mejor ayudar a ganar más rápidamente la guerra.

La base de organización de nuestro Partido, los cimientos sobre los cuales descansa el edificio de nuestro gran Partido, son las Células. Hasta ahora, en la Provincia existen un número escasisimo de ellas y éstas organizadas en los últimos meses. En la capital el funcionamiento de nuestras Células, las pocas que existen, es débil y muy anormal. De ahí, el que haya habido la posibilidad de que en algunos pueblos se hayan infiltrado elementos ajenos a nuestra clase. La Secretaría de Organización, rodeándose de una Comisión y sobre la base de ir educando a nuevos compañeros, debe de emprender una labor intensa y sistemática en el acoplamiento de todos los militantes en sus Células y en el mejor funcionamiento de éstas. Las circunstancias especiales que existen en nuestro país como consecuencia de la guerra, el papel enorme que juega el Partido, exige que todos los militantes y muy especial-mente los activistas y los Organos dirigentes del Partido refuercen de un modo extraordinario la vigilancia, sin que ésta entorpezca el reclutamiento de nuevos afiliados. Es necesario vigilar atentamente para impedir que puedan introducirse en nuestras filas agentes del enemigo o agentes provocadores, sin caer en exageraciones sectarias o dañosas. Desde luego donde quiera que se presenten casos sospechosos o anormales, deben ser imediatamente examinados y resueltos informando inmediatamente al Comité Provincial. El Partido no puede albergar en su seno, en modo alguno a personas que no reunan las condiciones morales proleta-

lucionario. Un partido monolítico que se agrupe alrededor de su dirección que acepta conscientemente su disciplina,

rias propias de todo militante revo-

Al paso de una mala intención

Los enemigos de nuestro Partido han interpretado y propalado talsamente algunos de los conceptos que nuestro camarada Castro expuso en su intervención en la Conferencia Provincial con respecto al camarada Girón. Queremos aclarar esto a nuestros militantes ya que en la exposición de los hechos verificada por el orador no existieron los calificativos que se le atribuyen.

Nuestro Partido acostumbra a poner en claro las conductas sin llegar al insulto. Los que traten de envolvernos en la insidia se estrellarán ante la firmeza y rectitud del Partido Comunista.

Resoluciones de la Conferencia Provincial de Cuenca del P. C.

obreros y los campesinos y que en gran parte se debe a los muchos deectos de nuestro semanario y de la mala politica llevada a cabo hasta aquí con nuestra prensa, cosas que han de corregirse a partir de esta Conferencia, para lo cual la Secre taria de Agit prop, deberá rodearse de un buen cuadro de colaboradores tanto de la capital como de la provincia y tomar cuantas medidas le sean necesarias e indispensables.

Nuestro órgano Provincial debe ocuparse con más intensidad de la vida del campo, de las necesidades, anhelos y reivindicaciones de los obieros, de los campesinos y de todas las masas populares. En la preparación ideológica y capacitación de nuestro Partido en Cuenca y la Provincia, no se ha puesto hasta aquí ningún interés. Los Comités de Radio, las Células ayudados por el Provincial deben tomar medidas prácticas inmediatas (organizando conferencias, lecturas, difusión de ciones, para aplicarlas en cada pueblo estudio del informe del cama

lio a la Juventud Socialista Unificada que lucha con tesón por las unidades de los dos Partidos.»

«Las Mujeres del Partido Comunista de Cuenca a su querida camarada Dolores Ibarruri en su conferencia Provincial expresan el reconocimiento de su lucha por la defensa de la emancipación de la mujer española y la prometen enarbolar en Cuenca la

rada Díaz, Secretario General de nuestro Partido y de todos los documentos elaborados en el Pleno ampliado de nuestro Comité Central, así como también el folleto del camarada Dimitrof, «Un Frente Popular» en todo el mundo etc), para asegurar la educación ideológica y capacitación de todos nuestros militantes.

Hay que realizar una bue na política de creación de cuadros.

La incapacidad del antiguo Comité Provincial junto con la política personal y caciquil llevada a cabo por la saliente dirección del Partido . en la provincia ha impedido el que nuevos camaradas estén en las condiciones más elementales para dirigir el Partido, la desconfianza en la capacidad de los trabajadores les hacía a la antigua dirección buscar hombres de otros partidos para la dirección del nuestro.

En el seno del Partido en esta Provincia aunque no en gran cantidad existen los elementos capaces v en tusiastas de donde se pueden sacar estos nuevos cuadros. Hay que terminar con los temores injustificados de llevar a la dirección de nuestro Partido a obreros que son nuevos en él. El Partido debe conseguir una compenetración total entre los viejos v los nuevos cuadros; todos los militantes del Partido merecen la confianza de éste y puede y deben ocupar en él cargos dirigentes con idénticas autoridad si poseen espíritu de sacrificio abnegación y heroismo e

Desarrollo de la Conferencia del P. Comunista de Cuenca

Después del informe del camarada Dorado que va inserto por separado, intervienen los Delegados A contipuación extractamos los más importantes.

Torrecilia

Dice que debemos reforzar la organización de nuestre Partido, elevando a la dirección a los mejores militantes y realizar una política de Frente Popular en apoyo del gobierno y agrega que en tal sentido en Torrecilla hay las más estrechas relaciones entre todas las organizaciones del Frente Popular.

El Picazo

En el campo no se ha logrado tra bajar colectivamente las fincas incautadas, debiendo nosotros procurar que estas sean trabajadas individual o colectivamente según el interés de los mismos.

Hemos propuesto a los socialistas la constitución de un Comité de Enlace entre ambos Partidos para realizar una política común en los puntos que nos unen, no habiendo sido aceptada hasta ahora nuestra propuesta.

Buenache de Alarcón

Sostiene que debemos constituir Brigadas de Choque para recojer las mieses aconsejando constituirlas con hombres disponibles en los pueblos y encauzar a los jóvenes hasta los veinte años para dicho trabajo.

Vindel

Explica el carácter invasor del fascismo en la guerra actual y agrega que debemos fortalecer al actual gobierno del Frente Popular y a nuestro ejército.

En nuestro pueblo debemos denunciar a los especuladores que aumentan el precio de las subsistencias.

, Nuestro Partido ha trabajado por intensificación de la producción de la tierra.

Ledaña

Sostiene que una de las maneras que nos conducirán a ganar la guerra y la revolución es bregar por el cumplimiento de lo dispuesto por el Ministro de Agricultura en lo que se refiere al campo que es también en ayuda de los campesinos y de los trabajadores agrícolas.

Olivares

Hemos logrado que se den tierras a los que carecen de ella, careciendo en general de medios de cultivo lo que constituye un peligro para el acrecentamiento de la producción, no obstante haber aumentado la superficie de tierra sembrada. Debemos conseguir abono.

Nuestras relaciones con las demás organizaciones antifascistas son cordiales trabajando todos en apoyo del actual gobierno

Rubielos Bájos

En este pueblo contamos con muy pocas tierras para laborar lo que nos tiene sumidos en situación dificil, sin embargo existen en V. de la Jaja 800 almudes sin laborizar que están incautadas y que haciendo justicia po dríamos laborar.

Landete

La producción en el campo aumenta pero quedan todavía en el pueblo brazos ociosos.

Same

Trabajaremos por la unión de los Partidos Comunista y Socialista convencidos que con ello lograremos corregir algunas anomalías existentes.

Commence of the party of the pro-

Carrascosa del Campo

Para ganar la guerra debemos cumplir con las resoluciones y tareas que nos marca el Comité Central y Comité Provincial de nuestro Partido, contribuyendo con nuestro esfuerzo personal a aplicarla tanto en la vanguardia como en la retaguardia. Creemos misión ineledible de nuestro Partido ayudar a restablecer el orden público y colaborar con el Gobierno de la República.

Los campesinos no trabajan con la la intensidad debida porque no han encontrado en los Consejos de Administración el apoyo que necesitan.

San Clemente

En este pueblo con ayuda de compañeros del C. Provincial hemos de constituído varías Células que funcionan normalmente habiendo aumentado considerablemente el número de militantes.

Las tareas del campo se desarrollan normalmente siendo nuestra preocupación que faltarán brazos para la recolección.

Se da lectura a un informe de las mujeres antifascista. En él manifiestan que ya está constituida la célula de Mujeres. Existe una explotación terrible con las mujeres del pueblo, en la actualidad están todas sindica-

El que debilita la disciplina férrea dentro del Partido del proletariado ayuda de hecho a la burguesía contra el proletariado. (Lenín).

das à la U, G. T.. En las bases de trabajo figura la de poder disponer dos meses libres para dedicarlos a las faenas del campo, y que todos los brazos útiles estén en los frentes.

Está en vias de constituirse el grupo de Mujeres Antifascistas Tienen el propósito de bordar una bandera para entregársela a la 32 brigada que está al mando del Comandante Espinosa.

Se está formando también el Grupo de Pioneros. Las relaciones con las Juventudes Unificadas es excelente

Casasimarro

En este pueblo se han llevado a cabo algunas inmoralidades por gentes incontrolables.

No se ha permitido recoger la semilla a su debido tiempo desaprovechándose una buena parte del fruto,

Existe especulación en los intercambios de productos, cuestiones todas que debemos corregir dando solución a estos problemas.

Tribaldos

Con carácter de voluntarios han salido 45 camaradas.

Nuestro Partido debe llevar una política de ayuda a los campesinos para poder sacar de la tierra el máximo rendimiento.

El Consejo de Administración de Bienes incautados coacciona a trabajar en la colectividad con prohibición de auxilio al pequeño propietario. Debemos trabajar porque los campesinos acepten voluntariamente las colectividades y no impuestas a la fuerza porque así no se logrará aumentar la producción.

Santamaría de los Llanos

Desde este Radio hemos contribuído con todo lo que teníamos a nues-

Elección del nuevo Comité Provincial

Secretario general, Felipe Dorado. Secretario de organización, Segundo Zamora,

Secretario de agit-prop., Honorio Cortés.

Secretario Agrario, Crescencio López.

Secretario sindical, Luis Escudero Secretario de finanzas, Pedro Bascuñana.

Secretario juvenil, Marcos Martínez de las Heras. Secretaria femenina, Jacinta Bue-

nache. Secretario de masas, Joaquín Co-

gollor.

Secretarios adjuntos, Eusebio García, Petronilo Antero Ferrit y José
Antonio Blanco.

Comité Provincial ampliado: Secretarios generales de Tarancón, Priego, Huete, Belmonte, S. Clemente, Motilla, Cañete.

Delegados de Villar de Olalla, Minglanilla, Tribaldos, Villalba de la Sierra

tro alcance para el logro de la victoria.

El hecho de que algunos hayan hecho la «Colectividad» (a la que nosotros nos hemos opuesto por considerarla ineficaz en los momentos actuales) ha dado lugar a que no estén las tierras en condiciones debidas.

Aquí también se realizan especulaciones que perjudican considerablemente al campesino.

Las Mesas

También en este pueblo existen anomalias cometidas por el Consejo Administrativo. El mismo Alcalde tiene varios puestos a la vez. Se le recoge todo el trigo a los campesinos y aún no se les ha pagado. Con una buena política de Frente Popular debemos liquidar estas cosas.

Aicazar de la República

Creemos imprescindible fomentar la creación de Escuelas en los pueblos para elevar la cultura de los trabajadores.

Con las demás organizaciones Antifascistas debemos tener el mayor contacto y armonía posible, demostrando la táctica, honradez y comprensión que tiene el Partido Comunista para todos los problemas.

Buendía

Cree necesario reforzar la Unión antifascista y la ayuda incondicional al Gobierno del Frente Popular y exigir responsabilidad a las autoridades de los pueblos en donde queden emboscados. Creación de una potente industria de Guerra controlada en un todo por el Gobierno.

La Alberca

Consideramos necesario que una Delegación de la U. G. T. y del P. Comunista se pongan de acuerdo para inspeccionar y solucionar algunos puntos importantes en relación con este pueblo.

El que no tengamos fracciones sindicales es una demostración de que todavía no hemos llegado a comprender la linea política de nuestro Partido.

Villalba de la Sierra

Cree necesario para ganar la guerra interesar a la retaguardia en los momentos que se vive, procurando por campañas periodísticas y a ser posibles actos públicos con representación de los partidos que integran el Frente Popular y representación de los sindicatos. Dotar a nuestra provincia de todo lo necesario para poder llevar a cabo la construcción de material de guerra.

Se han creado por iniciativa del Partido Escuelas gratuitas para adultos de primera enseñanza, caligrafía, cálculos mercantiles, electricidad práctica y corte y confección.

Queremos hacer constar la cooperación que nos presta el Partido Socialista

Pozo Rubio

El delegado de Pozo Rubio después de señalar concretamente quiénes son los enemigos del porletariado en los pueblos, estima que el obrero debe sacrificarse sin regatear esfuerzos para intensificar la cosecha y ganar la guerra. Yo aprecio a un compañero, dice, que viene a un Partido como el nuestro con objeto de hacer sacrificios no con el de sacar un beneficio. Será tan héroe el que muera sobre los instrumentos de producción como el que muere en las trincheras.

Fuente de Pedro Naharro

Pide que se lleve una intensa campaña denunciando a los fascistas emboscados p ra que se les juzgue con dureza.

Castejón

La ayuda que nuestro pueblo ha prestado a la causa consiste en varios donativos para Cuenca, Madrid y de manera especial al S. R. I. participando en él todos los comunistas de este Radio.

Osa de la V**e**ga

Para contribuir eticazmente a ganar la guerra consideramos indispensable dar un mayor empuje en todas las industrias, labor eficaz con horas extraordinarias gratuitas, y evitar por todos los medios a nuestro alcance que haya industrias útiles sin explotar

Motilia del Palancar

En el campo se refleja la falta de brazos por encontrarse estos en el frente y estima que deben encontrarse los medios entre los pueblos vecinos creando brigadas para su más rápida recolección ya que la cosecha es magnifica.

Tórtola

Este Radio realiza un buen trabajo sindical, consecuencia del cual marchamos en buenas relaciones con la U. G. T. y se apoya con justeza al Gobierno del Frente Popular.

Sotos

También aquí realizan una buena política sindical marchando en común acuerdo con la U. G. T. y habiendo constituido las fracciones sindicales.

Tarancón

Este Radio ha prestado su concurso desinteresado a los organismos y centros oficiales instalados en nuestra localidad, ayudando de una manera directa y única en la instalación de Hospitales de sangres, atendiendo todas sus necesidades y velando porque a los heridos nada les falte:

Hemos dado efectiva ayuda a la instalación de los talleres de material ortopédico e higiénico. Este Radio tiene instalado un taller de costura para el arreglo y confección de ropas para Hospitales.

Por nuestra iniciativa se han creado dos grupos escolares con ocho grados cada uno, con todo el confort y material moderno. Vamos hacia la instalación de Granjas Colectivas en las escuelas con el fin de darle una nueva vida a estos centros abandonados.

Las Células están constituidas, y en su mayoría trabajan bien.

En la actualidad este Radio está en estrechas relaciones con el Partido Socialista y U. G. T., inmejorables con los partidos Republicanos y cordiales con la C. N. T.. Está organizado el Comité de Enlace de nuestro Partido con el Socialista,

No existen industrias de guerra propiamente dichas. Tenemos lábricas de harina y se trabaja constantemente para hacer superproducción y poder abastecer a Madrid.

Se está contituyendo la Agrupación de Amigos de la Unión Soviética, Agrupación de Mujeres Antifascistas, S. R. I y Alerta.

Peraleja

En este pueblo no ha quedado un solo palmo de tierra sin cultivar. Al mismo tiempo ha realizado activa propaganda en apoyo del Gobierno. Las mujeres luchan eficazmente por la causa antifascista.

Honrubia

Los camaradas de este pueblo nos hemos preocupado de la instrucción premilitar habiendo tenido excelentes resultados.

Minglanilla

En nuestro Radio falta orientación política. Esperamos de esta Conferencia las debidas orientaciones para llevar a nuestro campo una justa línea que permita hacer producir a la tierra la que puede y debe dar para la causa.

IMPRENTA CONQUENSE

En la época actual, de aguda guerra, el Partido Comunista sólo podrá cumplir con su deber si se hálla organizado del modo más centralista, si reina dentro de él una disciplina férrea rayana en la DISCIPLINA MILITAR.



La existencia de fracciones es incompatible con la Unidad del Partido y con su férrea disciplina. (Stalin)

Resoluciones de la Conferencia Provincial de Cuenca del Partido Comunista

La Conferencia Provincial del Partido Comunista de Cuenca después de examinar a fondo y en todos sus aspectos la situación política y eco nómica de la provincia, así como el papel, la actividad del Gobierno del Frente Popular y muy especialmente de nuestro Partido, plantea como tareas de realización práctica las conclusiones siguientes:

En orden a la producción

Los comunistas, cuya fe en la capacidad creadora del proletariado es inquebrantable, deben ser los mejores obreros de choque para aumentar la cantidad y calidad de la producción. Deben crear las brigadas de choque, fomentar el stajanovismo eu los lugares de trabajo para intensificar el rendimiento. Deben inculcar profundamente a las masas la idea de que los trabajadores de las Fábricas han de considerarse como un Ejército de la Producción. Deben procurar perfeccionar y elevar la calificación personal de todos los obreros, bajo el lema: PRODUCIR MAS Y

Unidad de la clase obrera

Nuestro Partido tiene planteado como tarea Central el problema de la distunidad de la cluse obrera y la creación del Partido único del Proletariado. Esta tarea tan fundamental para lograr la victoria en la guerra v. por lo tanto, en la revolución popular no ha sido comprendida en esta provincia, en relación con las circunstancias y las necesidades actuales a pesar que nuestro querido Comité Central con una insistencia machacona lo viene planteando desde bastante tiempo en sus documentos, mítines, etc. La unidad política del Proletariado hará que aumente la confianza de nuestro Ejército, además esta unidad es anhelada por todos los comunistas y socialistas. Por lo tanto, el nuevo Comité Provincial debe reforzar con más ahínco los trabajos emprendidos para poner en marcha el Comité Provincial de enlace constituido en Cuenca y ayuda con todas sus fuerzas para crearlos en la Provincia.

Los Comités de Radio deben continuar los trabajos emprendidos para crear los Comités de enlaces con los camaradas socialistas; los cuales elaborarán un programa para llevarlo a la práctica sobre la base de aplicar la politica del Frente Popular, ayudar al Gobierno en la realización y aplicación de una política de guerra, ase- rio ·LA VOZ DEL CAMPO», Organo gurando y aumentando la producción en el campo, orden en la retaguardia, reforzar donde los hava los Comités de Frente Popular y crearlos donde. no existan, depurar los Consejos Municipales de los elementos indeseables que pudieran existir, etc. y poder sentar las bases que nos permita en breve plazo unificar los dos partidos, dando así satisfacción a los sentimientos y deseos de socialistas, comunistas y de cuantos simpatizan con estos dos Partidos y servirá para estrechar las relaciones fraternales con las organizaciones de la C. N. T.

Los comunistas en los Sindicatos. Unidad sindical

La Conferencia Provincial considera que la labor realizada por los comunistas en los Sindicatos es poca e insuficiente en relación con nuestra influencia en la Provincia, y teniendo en cuenta que los Sindicatos obreros deben desarrollar una actividad múltiple e intensa en todos los dominios, tanto en la vida económica como en la vida política y militar de la provincia. La Conferencia hace un llamamiento expreso a todos los miembros del Partido para que acti ven radicalmente el trabajo sindical. Deben subsanar sobre la marcha las grandes lagunas que existen en nues tra política sindical, disponiéndose a orientarse hacia la creación de los grupos de orientación Sindical, cosa que ha de realizarse sin demora y con el mayor entusiasmo. Estos procurarán establecer relaciones con los grupos sindicales socialistas donde los haya para discutir e intervenir unidos en todas las tareas que a los Sindicatos les está encomendada. Procurar que los Sindicatos de la U. G. T. v C. N. T. sostengan de carácter permanente relaciones fraternales y establezcan pactos de acción para marchar unidos, pero esto ha de hacerse sobre la base de un programa cual es el de ayudar al Gobierno, ayudarle a ganar la guerra y desarrollar la politica del Frente Popular. Pacto de acción que nos permita sentar lar bases para unificar a las Centrales Sindicales hermanas en una sola Sindical.

Política Agraria

En el campo los comunistas deben acentuar la politica agraria del Partido organizando la creación de Cooperativas en todos los pueblos, cooperativa de producción y consumo que termine de una vez con los explotadores del campesino, con los comerciantes de «intercambios». Poner en práctica la consigna del Ministro de Agricultura camarada Uribe: UNA COOPERATIVA EN CADA PUEBLO. Procurar una estrecha y fuerte unión entre los obreros del campo y los pequeños propietarios, renteros y medieros; que los campesinos no vean en los obreros del campo a sus enemigos si no a sus mejores defensores. Popularizar las disposiciones del Ministerio de Agricultura. Popularizar y difundir el semanade nuestra Comisión Nacional Agraria. Luchar contra todo intento de imponer a los campesinos la colectivización de la tierra v defender las que voluntariamente estén creadas y las que de esta misma forma pueden crearse. Crear los Comités de enlace que dirijan todo el movimisnto campesino y no darse por satisfechos con lo hasta ahora realizado. Establecer relaciones cordiales entre los obreros de la ciudad y el campo. Los comunistas, partiendo del principio de que la alianza permanente entre los obreros y los campesinos es ne- fascistas para hacer que participen en l al S. R. I.

cesaria, no sólo para ganar la guerra sino para construir la mieva España, deben esforzarse también por crear el ambiente de confianza indispensable en el campo, y defender a los obteros agrícolas y a los campesinos y sus intereses, para que se sientan seguros y colaboren con todas sus fuerzas en la consecución de la victoria; procurat organizar a los obreros agricolas en la Federación de los Trabajadores de la Tierra. Deben movilizar a todos los brazos inactivos convistas a la recogida de la próxima cosecha, crear brigadas de choque entre los obreros siendo nuestros afiliados los primeros en dar ejemplo y salir al campo a ayudar al campesino en sus tareas de recolección.

El Comité Provincial debe crear alrededor de la Secretaria Agraria una fuerte comisión que examine objetivamente los problemas del campo y aplique concretamente las tarecs de esta Conferencia,

Retaguardia combativa

En la retaguardia los comunistas deben poner en pie de guerra por medio de asambleas, mítinos, etc., a toda la población y crear las condiciones necesarias para que todo ciudadano, hombre o mujer, hagan un trabajo útil para las necesidades de la guerra. Deben preocuparse los comunistas de que los heridos, los inválidos, las mujeres y los hijos de los combatientes, estén atendidos en todas sus necesidades, por el Estado y la población civil. Los comunistas deben intensificar la vigilancia en la retaguardia. Esta vigilancia debe ser ejercida por toda la población fiel a la causa antifascista, a la cual hay confianza para que denuncie implacablemente a todos los enemigos del pueblo que ayuden directa o indirectamente a los fascistas.

En esta provincia hay infinidad de enemigos del régimen, de fascistas emboscados que han conseguido burlar la vigilancia de los antifascistas, y que aprovecharán todas las oportunidades para crear conflictos, provocaciones y levantamientos en la retaguardia de la República. En los sitios que más actividad despliegan los amigos de Franco, de Hitler y Mussolini en nuestra retaguardia es en las Organizaciones obreras y Partidos; por lo tanto, la vigilancia y lucha contra estas viboras han de ser

Participación de las muje-

El movimiento femenino en la Provincia tiende a desarrollarse, pudiéndose pasar con nuestra ayoda rápidamente, a un ámplio movimiento antifascista de mujeres. Los comunistas deben consolidar y desarrollar la organización de las mujeres antifascistas allá donde estén constituidas y pasar rápidamente a la organización de éstas. Nuestros comunistas tienen que poner grande empeño en constituirse los Comités de Mujeres Anti-

este movimiento todas las Mujeres obreras y antifascistas, en la confección de ropa para nuestros heroicos combatientes, en las recolectas para ayuda a los Hospitales, asistiendo en estos a los heridos, en la lucha contra los provocadores en las colas de mujeres, en la defensa de los evacuados, participando y organizando homenajes a los soldados que regresan del frente con descanso etc. Pero todo esto partiendo de la base que hay que movilizar a todas las majeres de la Provincia en defensa de la Patria y de la Independencia Nacional, es necesario crear un amplio movimiento de mujeres de la nueva España que englobe a todas las mujeres dispuestas a contribuir al aniquilamiento del fascismo nacional y extranjero.

Ayuda a la Juventud

Los comunistas deben prestar su apoyo incondicional a la organización de la juventud que gracias a su línea justa de unidad ha sabido reunir en su seno a los elementos más combativos del proletariado, y de las masas juveniles antifascistas, creando así las condiciones para el desarrollo de la gran organización única de toda la juventud laboriosa de España. En nuestra Provincia hay muchisimos pueblos donde aún no se han constituido las Juventudes Socialistas Unificadas, en cambio en los Radios de nuestro Partido hay jóvenes de 17. 18 y 20 años en el Partido.

El Partido debe de convencer a es tos jóvenes el deber que tienen de constituir las Juventudes Socialistas Unificadas, poniendo en contacto a estos con la dirección provincial de que darle y rodearla de la máxima (la J. S. U. Como tarea fundamental de ayuda debe plantearse el Partido el evitar que en las Juventudes pueda haber o existan elementos divisionis tas que luchen contra la dirección.

Los comunistas en el Socorro Rojo Internacional

El S. R. I. en nuestro país por las circunstancias excepcionales que atravesamos, se ha transformado en una verdadera Cruz Roja del Frente Popular antifascista; es preciso con solidar v extender esta Organización sin partido para que en ella colabo ren y ayuden las amplias masas populares, para que pueda cumplir su misión de ayudar, no sólo en el territorio dominado por el Gobierno legitimo de la República, sino también en el ocupado por las bandas fascistas. Para que pueda cumplir esta gran misión, es necesario que los comunistas le presten toda la ayuda necesaria y sean los mejores propagandistas y organizadores del Socorro Rojo, constituyendo grupos de bases (cosa parecida a nuestra célula) que recaudan fondos por medios de colectas, deben procurar que las organizaciones y Partidos se adhieran colectivamente, que coticen y contribuyan con su ayuda a las enormes tareas que se le tienen encomendadas

Rusia es nuestra mejor amiga

La Conferencia Provincial declara que la Asociación de los Amigos de la Unión Soviética no es conocida en la Provincia, porque el Partido no le ha prestado atención alguna,

En ningún país hay un sentimiento tan fervoroso v tan extenso como en el nuestro de adhesión y simpatía a la Unión Soviética, por la solidaridad activa que el gran país del Socialismo ha demostrado en todos los terrenos por nuestro pueblo, con nuestra lucha por la liberación del fascismo nacional y extranjero, que es la que siempre se pone y marcha a la cabeza en la lucha contra el fascismo internacional y por la paz. A pesar de esto, la Asociación de Amigos de la Unión Soviética no es conocida en nuestra Provincia y de una manera muy deficiente en la capital. Es preciso que los comunistas subsanen inmediatamente estas deficiencias y ayuden por todos los medios a los A. U. S. para adquirir la amplitud y el desarrollo que corresponde a la simpatía que la U. R. S. S. tiene entre las masas de nuestro país.

Con la intelectualidad honrada

El Partido en la capital y su provincia debe tener en cuenta las recomendaciones que le hace nuestro Comité Central en el sentido de dedicar tal actividad que le permita a'la intelectualidad honrada que haya en nuestra Provincia el volcarse hacia la causa del pueblo, haciéndoles ver prácticamente cómo las masas populares aman la ciencia, el Arte y la Literatura, y cómo los anhelos de Cultura y de creación artística y científica de los intelectuales lograrán su plena realización con el triunfo de la causa de la República democrática.

Tareas internas del Partido

La Conferencia Provincial ve con satifacción de el desarrollo que nuestro Partido va tomando en la provincia, en el cual han entrado los obreros, obreros agrícolas, los campesinos y los intelectuales y que éstos son lo más honrado de la provincia en relación con los demás Partidos, pero se impone como tarea el continuar el trabajo de reclutamiento de un modo más acentuado y metódico, sobre todo los de la clase obrera en los Talleres y en las Fábricas de la Capital, así como entre las mujeres. Es absolutamente indispensable ampliar rápidamente la hase obrera del Partido, tarea que es bastante fácil en esta provincia dada la influencia que nuestro gran Partido ejerce sobre el proletariado. Para facilitàr el trabajo de reclutamiento y para extender y consolidar la influencia política del Partido es indispensable entre otras medidas concretas mejorar rápidamente nuestro órgano provincial de Prensa «CUENCA ROJA». La Conferencia Provincial comprueba que nuestra prensa no es lo suficientemente leida por los (Continúa en 2.º página)